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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
 

Il Presidente riferisce che il Segretario Generale FSPAV, Federico VALENTINI, 
già distaccato presso la Segreteria di Stato agli Affari Esteri occupandosi di Telecomunicazioni, e 
che per continuità presta ora servizio presso la Segreteria di Stato per l’Industria, l’Artigianato e il 
Commercio, la Ricerca Tecnologica, e lo Sport, cui è stata affidata anche la delega sulle 
Telecomunicazioni come per delibera del Congresso di Stato n. 7 del 23 luglio 2024, in ossequio al 
disposto del comma 3, art. 36 della Legge n.149/2015 che prevede l’incompatibilità nel ricoprire 
contemporaneamente incarichi all'interno di una Federazione Sportiva e della Segreteria di Stato 
con delega allo Sport, ha rassegnato le proprie dimissioni come Segretario Generale della FSPAV. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. [del.1] 

Il Presidente riferisce che è giunta una nota della San Marino Athletics Academy 
inviata alla Segreteria di Stato allo Sport, con la quale richiede il patrocinio e un contributo 
economico per la partecipazione al Campionato Mondiale di Canicross in Italia. 

Il Comitato Esecutivo prende atto, non essendo in indirizzo, della richiesta 
avanzata e che lo stesso sodalizio organizza altre attività sportive in aggiunta all’attività di atletica 
leggera e paralimpica. 

Il Segretario Generale rende noto il calendario delle iniziative che gravitano 
attorno al Centro Sportivo di Serravalle in occasione del XXI Rally Legend dal 7 al 13 ottobre 2024 
con l’accortezza di voler annotare in agenda le limitazioni d’accesso alla sede del CONS e più in 
generale ai servizi del Multieventi nel periodo interessato dalla manifestazione automobilistica. 

Il Vice Presidente comunica di aver ricevuto di recente, quale Capo Missione 
della Delegazione di San Marino ai Giochi Olimpici di Parigi 2024, l’invito a una serata organizzata 
il 23 settembre prossimo dal Rotary Club per celebrare la partecipazione sammarinese. 

Il Presidente informa di aver già comunicato la propria disponibilità a partecipare 
alla conviviale del Panathlon Club, unitamente a componenti la Delegazione Olimpica, per giovedì 
19 settembre prossimo. 
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Nel commentare la spettacolare cerimonia d’apertura sulla Senna, il Presidente 

avvia il riferimento riguardo alla partecipazione alla XXXIII Olimpiade della storia moderna. Una 
cerimonia unica nel suo genere, la prima a svolgersi al di fuori di uno stadio, che ha promosso 
Parigi e la Francia al mondo. La sfilata nelle barche, limitata solo a parte delle delegazioni, oltre alle 
avverse condizioni climatiche e l’estesa operazione di sicurezza, non hanno permesso di avere un 
contatto ravvicinato con la sfilata davanti ad Autorità e i NOC, facendo così venir meno 
quell’emozione magica e l’orgoglio di essere partecipi a un evento straordinario e unico nel pianeta. 

 L’utilizzo della Senna per le competizioni sportive si è rilevato un proposito 
ambizioso ma non rispettoso della salute degli atleti. L’allocazione di alcune competizioni lontano 
da Parigi (citando le sedi di Tahiti e Châteauroux come esempio) va certamente nel rispetto 
dell’agenda del CIO in ossequio alla sostenibilità, ma non nella direzione di vivere uniti lo spirito 
olimpico da parte dei partecipanti.  

La nostra squadra si è ben comportata e gli atleti hanno gareggiato al meglio delle 
loro possibilità, qualcuno al di sopra, meritando la loro partecipazione e combattendo con tenacia 
per contendere una medaglia olimpica. La giovane età degli atleti offre loro una buona  prospettiva 
nel futuro - nel pieno della maturità tecnica e mentale - con un bagaglio importante di esperienza. 
Esprime un plauso a tutta la delegazione a cominciare dal Capo Missione e ai collaboratori per aver 
supportato al meglio il Team e per aver predisposto con cura le serate per le Istituzioni e la famiglia 
dei GSSE e CIO.  

Conclude rilevando come la difficile congiuntura geopolitica determinata dai 
conflitti in corso porta alla riflessione su alcuni episodi accaduti a Parigi, citando l’esempio del 
portabandiera palestinese che ha indossato una maglietta raffigurante bambini bombardati e gli 
atleti israeliani fischiati dagli avversari che si sono rifiutati di stringere loro la mano.  

Si associa il Vice Presidente che, in qualità di Capo Missione, farà pervenire 
presto la propria relazione anticipando in questa sede alcuni punti. Dichiara che gli atleti si sono ben 
comportati in campo e fuori dai contesti di gara, e che il clima del gruppo al villaggio Olimpico è 
stato positivo e coinvolgente, constatando la concentrazione degli atleti e tecnici sugli obiettivi 
prefissati con un approccio professionale e responsabile mostrato in tutte le attività quotidiane. 

Si rammarica per Myles AMINE e la sua medaglia sfumata per un solo punto. 
Ottime le prestazioni di Alessandra GASPARELLI e Giorgia CESARINI. Alessandra PERILLI è 
stata in linea con le sue prestazioni che in questa edizione non le sono state sufficienti ad assicurare 
l’accesso alla finale. Non ritiene di muovere rilievi alla gara di Loris BIANCHI all’indomani della 
cerimonia di apertura, in quanto come portabandiera ha dovuto fronteggiare una prolissa cerimonia 
e una scarsa attenzione degli organizzatori, il tutto aggravato da una persistente pioggia che ha 
condizionato lo spettacolo e gli spettatori. A questo proposito, evidenzia non sempre l’apparire è 
sinonimo di efficienza.  

Se l’apertura è stato un bel biglietto di visita, non si può dire altrettanto per altri 
aspetti dove si sono mostrati alcuni punti deboli.  

L’organizzazione della ristorazione nel Villaggio e la scarsa attenzione ai membri 
della Famiglia Olimpica a cui pochi posti in tribuna a discapito di spalti pieni in ogni occasione, ha 
mostrato il mero interesse alle risorse economiche dagli ingressi focalizzando che questa Olimpiade 
è stata strettamente commerciale e funzionale al Paese ospitante. 
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Dichiara che gli appuntamenti istituzionali organizzati sono ben riusciti, con 

location apprezzate dagli ospiti intervenuti, rammaricandosi che la serata dedicata alle Istituzioni 
non ha potuto vedere la presenza dei Capitani Reggenti causa il lutto che ha colpito S.E. Alessandro 
Rossi, rientrato immediatamente a San Marino alla notizia della scomparsa del padre. 

A questo proposito, il Presidente rinnova le espressioni di cordoglio al Reggente, 
già espresse personalmente sia a titolo personale sia di tutta la squadra e del movimento sportivo. 

Informa che viene posto agli atti anche il riferimento in merito alla partecipazione 
sammarinese alla XXXIII Olimpiade predisposto dalla Commissione Tecnica che, dopo aver 
attentamente esaminate e riportate tutte le prestazioni degli atleti a Parigi 2024, esprime anch’essa 
la piena soddisfazione per i risultati ottenuti che rispecchiano le potenzialità dei singoli agonisti, i 
quali hanno avuto anche l’opportunità di raggiungere importanti obiettivi. 

La Commissione Tecnica attesta che gli atleti in gara hanno dimostrato una 
crescita e alcuni hanno sicuramente ulteriori margini di miglioramento vista la loro giovane età. 
Afferma che la determinazione dimostrata e l’esperienza da maturare nei prossimi anni saranno utili 
per affrontare le prossime Olimpiadi di Los Angeles nel 2028. 

Il Comitato Esecutivo prende atto delle relazioni e del riferimento in merito alla 
partecipazione olimpica 2024 che così pone di fatto termine al presente ciclo olimpico  

[del. 2]  
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Il Segretario Generale distribuisce un prospetto elaborato dall’Ufficio Sportivo e 

contenente gli ultimi aggiornamenti e le iniziative che s’intendono mettere in campo per l’evento 
Sportinfiera del 21 e 22 settembre prossimo.  

Dopo il cerimoniale d’apertura, alla presenza delle Segreterie di Stato, e 
un’esibizione del rapper Lorenzo Salvatori, i gruppi saranno suddivisi per classi, con le prime 
impegnate nel gioco “let’s move” e una lezione con il motivatore Sammy Marcantognini; le seconde 
si cimenteranno nei giochi di abilità a stazioni e un incontro con alcuni atleti olimpici per affrontare 
le tematiche dei propri limiti e come raggiungere gli obiettivi prefissati. Le terze medie, infine, dopo 
il gioco di squadra affronteranno, con il professore Giuseppe Giardi, la storia della nascita delle 
Olimpiadi nell’antica Grecia, il significato e valori dell’Olimpiade. Tutte le classi effettueranno un 
tour per gli stand delle Federazioni. 

Questa edizione sarà caratterizzata dalla partecipazione di tutti gli studenti delle 
Scuole Medie e, novità 2024, sarà allestita un’area per ripetere l’esperienza dei lettori con la valigia, 
attività che ha avuto molto consenso nelle due serate promosse durante le Olimpiadi. 

Dopo l’orario di chiusura degli stand, verso le ore 19, è previsto lo svolgimento di 
un torneo di Basket 3x3 e verranno allestiti alcuni punti vendita per la ristorazione con cibi FIT e 
gelati. Domenica mattina il palco centrale sarà riservato a iniziative gestite dalle società sportive 
affiliate e dalle Federazioni con attività per promuovere sport emergenti come nella fan zone di 
Parigi (pistole da tiro a segno, parete arrampicata, bocce, surf ecc.). Infine, è stato stabilito di 
proporre nuovamente la vendita al pubblico, dietro un corrispettivo economico da stabilire, della 
maglietta di Sportinfiera.  

Il Coordinatore dell’evento, il referente dell’Ufficio Sportivo Anna Lisa Ciavatta, 
riporta che la FSGC non vorrebbe permettere il calpestio del manto erboso e richiede di delimitarne 
l’accesso limitando l’uso. A questo proposito si cercherà di trovare soluzioni alternative proponendo 
di posizionare sul campo da calcio attività di poche Federazioni, così da evitare di utilizzare 
oltremodo il manto erboso. 

Il Relatore termina rendendo noto che alcune iniziative necessitano di ulteriori 
stanziamenti e che l’impegno di spesa, adottata con delibera n. 4 del 14 maggio 2024, non sarà 
oltremodo sufficiente alla copertura di tutte le spese e iniziative previste.  

Pertanto, invita l’Esecutivo a voler destinare un ulteriore stanziamento in 
considerazione delle novità messe in campo, degli allestimenti integrativi e delle prescrizioni 
aggiuntive richieste sul piano della sicurezza e di controllo degli accessi del pubblico, nonché la 
possibilità di prevedere una navetta dal parcheggio del Centro Commerciale Azzurro per far defluire 
meglio il traffico ed evitare ingorghi in prossimità della via Rancaglia, strada la Ciarulla e Costa del 
Bello, per ridurre i rischi e i pericoli connessi alla viabilità e ai parcheggi in aree vietate. 

Il Comitato Esecutivo sentito anche il riferimento del membro Vannucci 
referente dell’Esecutivo per la manifestazione, prende atto della necessità di dover aumentare il 
budget di spesa per sopperire ai maggiori oneri, attualmente quantificati in € 5.000 circa e rinvia la 
formale delibera di adeguamento con riferimenti certi e a consuntivo, delegando il Presidente ad 
autorizzare le eventuali ulteriori spese che si renderanno necessarie da portare a ratifica in un 
prossimo Esecutivo. [del. 3] 
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Il Presidente passa a riferire in merito a Sportinsieme Awards. Annuncia di voler 

presentare un programma più dettagliato e che verranno definiti alcuni aspetti sulla conduzione e la 
diretta televisiva. 

Il Vice Presidente rammenta la necessità di dare seguito alla richiesta della 
Segreteria Generale dei GSSE per fissare la data della riunione, nel mese di marzo, dei Capo 
Missione e della Commissione Tecnica per Andorra 2025. Fa presente che a seguito della 
concomitanza con la data prestabilita in origine e un seminario per Milano Cortina , il Segretario 
Raymond chiede la preferenza per le date 16-19 marzo o 19-22 marzo 2025. 

Il Comitato Esecutivo nell’invitare a consultare l’agenda degli interessati, ritiene 
che entrambe le date possono collidere con la data del Consiglio Nazionale chiamato al rinnovo 
della cariche in seno al Comitato Esecutivo. 

Il Segretario Generale è dell’avviso che la seconda data potrebbe essere 
migliore, in quanto le ultime tre assemblee elettive si sono svolte nella prima decade di marzo. 

In merito al debriefing sui Mediterranean Beach di Heraklion 2023, riferisce che è 
giunta ai Comitati Olimpici del bacino del Mediterraneo l’anticipazione dell’appuntamento fissato 
dal Board del CIJM per l’8-9 novembre a Skopje, in Nord Macedonia. 

Il Comitato Esecutivo ritiene opportuna la partecipazione del Capo Missione 
Stefano PAZZINI, invitando di demandare l’eventuale disponibilità a rappresentare il CONS in 
quella sede e a riferire in merito agli organizzatori con suggerimenti utili anche in considerazione 
della sua esperienza maturata negli eventi delle discipline del beach (2015-2019-2023) per 
l’organizzazione della prossima edizione del 2027 in Portogallo.  

[del. 4] 
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Il Segretario Generale riferisce che la Federazione Sammarinese Tiro a volo, 

dopo aver provveduto a depositare in ufficio il nuovo prospetto del rendiconto, il libro cassa e 
fornito i chiarimenti del caso al Revisori dei Bilanci federali, ha ricevuto il 2 settembre il riscontro 
favorevole a seguito dei controllati effettuati per l’ennesima volta, alla luce dei documenti 
consegnati il 21 agosto 2024. 

Il Comitato Esecutivo preso atto del riferimento, revoca la sospensione alla 
Federazione Tiro a volo e dispone che l’Ufficio Amministrazione può procedere all’erogazione 
delle rate del contributo ordinario sospese, in base alla delibera n. 2 del 22 aprile 2024. [del. 5] 

Il Segretario Generale suggerisce all’Esecutivo, a proposito dei Bilanci di 
previsione federali del prossimo anno, di valutare l’opportunità, dopo l’impegno di Sportinfiera e 
quindi nel mese di ottobre, di organizzare un’ulteriore serata informativa per la predisposizione del 
prossimo Rendiconto e assicurare una corretta tenuta contabile, coinvolgendo i tesorieri e potenziali 
amministratori interessati, chiedendo la disponibilità del Revisore dei Bilanci federali, Dott.ssa 
Giulia GUERRA, che ha seguito le verifiche contabili federali precedenti e che ha collaborato nella 
redazione del nuovo Regolamento Amministrativo e dell’applicativo di contabilità federale, a tenere 
una lezione di formazione-informazione. 

Il Comitato Esecutivo concorda e approva l’organizzazione della serata, nonché  
le spese riconosciute a titolo d’indennità del docente e di quant’altro necessario alla lezione, in 
analogia con le precedenti spese sostenute dei corsi di formazione precedenti. [del. 6] 

Il Segretario Generale riferisce che in data odierna erano in scadenza i termini 
per la presentazione delle offerte da parte delle Compagnie Assicurative riguardo tutte le polizze del 
CONS. Nell’anticipare che l’esito dell’appalto sarà noto domani mattina in sessione pubblica e con 
l’apertura dei riscontri per T-notice, informa che è giunta una sola risposta nei tempi previsti. 

Il Comitato Esecutivo prende atto del riferimento e qualora vi sia un probabile 
esito non favorevole, anticipa la necessità di doversi attivare quanto prima, per ogni evenienza, in 
considerazione della ravvicinata data di scadenza della proroga dell’attuale contratto in essere.  

Il Relatore richiamando della necessità impellente di dare maggior supporto 
all’area sportiva, argomento affrontato nelle ultime sedute, informa sull’esito dei colloqui avuti 
anche con l’Ufficio Sportivo per le verifiche in merito ai dati sui contributi come sollecitato dal 
Comitato Esecutivo e sulla programmazione e incombenze del settore fino a fine anno.  

In considerazione delle esperienze maturate e preso atto dell’impossibilità di poter 
attivare nei termini previsti la piattaforma dell’applicativo “STATS” e il conseguente censimento 
delle prestazioni agonistiche nel sistema informatico anche per le numerose sopraggiunte esigenze,  
informa della disponibilità ricevuta dalla stagista Anita MAGALOTTI e propone all’Esecutivo di 
rinnovare i termini della borsa di studio, prorogando lo stage di ulteriori tre (3) mesi, ovvero dal 5 
settembre fino al 6 dicembre 2024, fermo restando invariate tutte le condizioni, così come previste 
nell’accordo sottoscritto il 6 giugno 2024. 

Il Comitato Esecutivo concorda e approva l’aumento dell’impegno di spesa n. 
779 per la proroga, a condizioni invariate, in favore di Anita MAGALOTTI, approvando l’impegno 
di spesa pari a € 2.940 necessari a proseguire la collaborazione fino alla prima decade di dicembre, 
autorizzando l’erogazione del mensile (€ .980) sul cap. 780 “Collaborazioni, consulenze e spese 
legali”.  [del. 7] 
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Il Relatore sottopone le pratiche amministrative rimaste inevase nella precedente 

seduta e volte alla formulazione di un parere del Comitato Esecutivo chiamato a pronunciarsi su due 
progetti presentati dal geom. Marino VOLPINARI, incaricato dalla Federazione Tiro a Volo e Sport 
Invernali, presso l’area adiacente l’attuale stand di tiro in località La Ciarulla a Serravalle. 

La FSSI avanza richiesta, attraverso il suo tecnico incaricato, del nulla osta per 
avviare le pratiche della costruzione di una pista da sci in materiale sintetico, da realizzarsi nell’area 
assegnata gratuitamente al CONS dal Congresso di Stato con delibera n. 32 del 21 novembre 2023, 
in esecuzione del “P.P. zona Servizi Sportivi e Parcheggi in località Ciarulla e Serravalle” e distinta 
a Catasto al Foglio 10 part. 8, 11 e 14. 

Il progetto prevede la realizzazione di una pista da sci ridotta assimilabile a quella 
esistente in via Rancaglia come prima opera in vista della realizzazione dell’impianto complessivo, 
per il quale verranno presentati successivamente i progetti relativi alla pista principale e ai locali di 
pertinenza. Seguono ulteriori dettagli del progetto, come da nota Prot. 2882 del Responsabile 
tecnico arch. PATCHAMANOV posta agli atti. Pur non entrando nel merito della validità del 
progetto della struttura in oggetto, poiché esula dalle competenze dell’Ente, il tecnico del CONS, in 
esito dell’esame dei documenti allegati e dei sopralluoghi effettuati, esprime per quanto di 
competenza parere favorevole con le seguenti prescrizioni: 

1. Prevedere sistemi per la prevenzione dei fenomeni franosi e dell’erosione dei terreni; 
2. Convogliamento delle acque meteoriche e raccolta in cisterne per l’irrigazione, incluso 

l’impianto di irrigazione, come prescritto dal P.P. della zona; 
3. La disposizione di piante e arbusti come dal P.P. della zona; 
4. Recinzione adeguata dell’area; 
5. Essendo il progetto del parcheggio oggetto di ulteriore pratica edilizia, si richiede la sua 

presentazione prima della fine dei lavori. 
Interviene a integrazione del riferimento il membro Emanuele Vannucci, referente 

degli impianti sportivi designato dall’Esecutivo, rammentando che la struttura esistente in via 
Rancaglia è stata interdetta all’utilizzo e dallo scorso anno ne è vietato l’accesso. 

In merito alla demolizione e al ripristino dell’area, precisa che la struttura risulta 
senza titolo abitativo, come riportato nel verbale di accertamento IVV-2023038 del 6 luglio 2023. 

Pertanto, s’invita la FSSI a provvedere quanto prima al trasferimento del materiale 
utilizzabile ubicato in via Rancaglia. In difetto l’AASLP dovrà provvedere alla demolizione e alla 
rimessa in pristino dell’area interessata a spese dell’Ente ai sensi dell’art. 74 della Legge n. 
140/2017. Ricorda che erano già stanziati € 7.000 in favore della Federazione con delibera n. 23 del 
29 dicembre 2023 per provvedere in proprio allo smontaggio e al trasporto del materiale 
riutilizzabile nella nuova area destinata dallo Stato. 

Il Comitato Esecutivo sentiti i riferimenti, esprime parere favorevole ai sensi 
della lettera d), comma 1), art. 8 della Legge n. 149/2015 e dispone che il parere preventivo 
obbligatorio preveda le prescrizioni indicate dal Responsabile Tecnico del CONS con nota prot. 
2882 in data 5 agosto 2024, e demanda alla FSSI di rimuovere quanto disposto, pena farsi carico 
degli oneri aggiuntivi previsti dalla Legge in merito.  

[del. 8] 
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In merito al progetto per la realizzazione di una nuova pedana di Tiro a Volo 

presso l’impianto di Ciarulla, si dà lettura della nota Prot. 2883 a firma del Responsabile tecnico del 
CONS, arch. Stanislav Patchamanov, che viene posta agli atti. 

Si evidenzia che la Federazione Tiro a Volo ha presentato istanza per ottenere il 
nulla osta per l’avvio delle pratiche progettuali per la costruzione di nuova pedana di tiro sull’area 
distinta a Catasto al Foglio 3 part. 32 e Foglio 10 part. 7-14, assegnata in uso gratuito al CONS per 
conto della FSTV, come da delibera del Congresso di Stato n. 66 del 19 marzo 2024.  

Il progetto prevede la realizzazione di una pedana di tiro completa di copertura in 
legno isolata acusticamente e una fossa interrata in calcestruzzo armato ospitante i lancia piattelli. 
Sono previste anche due cabine in legno per la disciplina dello skeet, ove saranno posizionate le 
macchine lancia piattelli e una postazione di tiro provvisoria da realizzare anch’essa in legno.  

In base all’esito dell’esame dei documenti allegati e dei sopralluoghi effettuati, il 
tecnico del CONS invita l’Esecutivo a esprimere per quanto di competenza parere favorevole con 
l’osservanza delle seguenti prescrizioni: 

1. Effettuare rilievi acustici ed eventualmente prevedere adeguata protezione dall’inquina-
mento acustico, considerando le bonifiche acustiche effettuate in precedenza, e prevedere 
un’adeguata protezione acustica.  

2. Secondo le discipline praticate, prevedere reti resistenti e rinforzate per la raccolta dei pallini 
di piombo e dei piattelli; 

3. Prevedere sistemi per la prevenzione dei fenomeni franosi e dell’erosione dei terreni; 
4. Convogliamento delle acque meteoriche e la loro raccolta in cisterne per l’irrigazione, 

compreso l’impianto di irrigazione come prescritto dal P.P. della zona; 
5. La disposizione di piante e arbusti come dal P.P. della zona; 
6. Recinzione adeguata dell’area; 
7. Essendo il progetto del parcheggio oggetto di ulteriore pratica edilizia, si richiede la sua 

presentazione prima della fine dei lavori. 
Interviene il membro Emanuele Vannucci rammentando che lo stand di tiro 

esistente, ovvero campi da tiro più a valle, necessita di un importante intervento di manutenzione 
straordinaria sia per sostituire il telo per la raccolta dei pallini di piombo, sia per il rispristino della 
barriera acustica del campo n. 3. Tale manutenzione non è più differibile e occorre segnalare la 
necessità urgente, ricordando che il gestore pro-tempore, ovvero il presidente della FSTV e di 
conseguenza il CONS, avevano subito un procedimento penale, in Italia, a causa del presunto 
inquinamento acustico. 

Il Comitato Esecutivo sentiti i rapporti del Responsabile tecnico e del referente 
dell’Esecutivo, esprime parere favorevole ai sensi della lettera d), comma 1), art. 8 della Legge n. 
149/2015 e dispone che il parere preventivo obbligatorio preveda le prescrizioni indicate dal 
Responsabile Tecnico del CONS, come da sua nota prot. n. 2883 del 9 agosto 2024 e dispone di 
rinnovare la necessità di segnalare tali interventi all’AASLP.  

[del. 9] 
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Il Relatore relaziona in breve l’Esecutivo circa la licitazione privata in merito alla 

Tendostruttura CONSUMS ARENA, aggiornando in merito agli atti di gara, al capitolato e le 
condizioni, assicurando che gli inviti sono già partiti come da documenti visionati in seduta. 

Con riferimento alla delibera n. 2 del Consiglio Nazionale del 2 luglio 2024, il 
Segretario Generale invita l’Esecutivo a voler indicare il referente che fungerà da Coordinatore del 
Gruppo di lavoro così costituito dall’Assemblea per la revisione della gestione impianti sportivi.  

Il Presidente a questo proposito ritiene opportuno che l’incarico di referente del 
Comitato Esecutivo sia assegnato a un membro esterno, non Presidente di Federazione, mentre per 
quanto riguarda l’Ufficio lascia il compito al Responsabile Nicoletta Corbelli di individuare la 
figura più idonea della struttura a fare parte della commissione. 

Il Comitato Esecutivo concorda e a seguito di un breve confronto tra i due 
membri interessati, il membro Luciano Scarponi si rende disponibile a coordinare i lavori del 
gruppo, esortando la Segreteria Generale a rinnovare l’invito alla Segreteria di Stato allo Sport di 
voler individuare e incaricare un proprio rappresentante in merito.  

[del. 10] 
Il Relatore riferisce di aver ricevuto una nota pervenuta da 12 Presidenti federali 

che, a seguito di quanto accaduto nelle ultime sedute del Consiglio Nazionale, intende portare 
all'attenzione dell'Esecutivo come l’Assemblea federale sia utilizzata in maniera impropria per 
manifestare iniziative polemiche di carattere personale e di screditare i vertici del CONS. Gli 
attacchi perpetrati creano spesso imbarazzo e sono da condannare. Il Consiglio Nazionale deve 
rimanere sede di confronto e deputato al dibattito civile, e non può essere strumentalizzato per altri 
scopi. Il clima di tensione creato non giova al movimento sportivo. Pertanto, i firmatari, alla luce di 
quanto riportato, auspicano che venga ripristinato un clima rasserenato e invitano a far rispettare 
comportamenti consoni fino a inibire condotte non in linea con le procedure e le finalità del 
Consiglio Nazionale. 

Il Segretario Generale aggiorna l’Esecutivo circa le comunicazioni inviate alle 
Federazioni Attività Subacquee e alla Federazione Nuoto, a seguito della delibera n. 14 adottata 
nella seduta precedente in merito alla ripartizione delle corsie e l’assegnazione degli spazi acqua 
degli impianti natatori alle due Federazioni. 

Riferisce di aver ricevuto, alla vigilia dell’avvio della seduta odierna, una nota di 
riscontro da parte della FSAS di cui però non ha avuto il tempo materiale di visionare il contenuto 
ma che sarà sua premura riferire nella prossima seduta. 
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Richiamando la precedente delibera n. 2 del 17 luglio u.s., il Presidente informa 

di aver ricevuto il parere dell’Avvocatura di Stato in merito alle competenze e alle attribuzioni del 
Consiglio Nazionale e del Comitato Esecutivo così come previste dalla Legge e di aver approntato 
una bozza di replica da inviare al Presidente della FSPAV, Gian Luigi Lazzarini. 

A seguito di un ampio confronto interno, viene predisposto il testo definitivo della 
nota da inviare al Lazzarini che viene messo agli atti e con il quale ribadisce che nel corso dei 
precedenti Consigli Nazionali e con la nota del 29 giugno 2024, è stato chiaramente espresso la 
piena legittimità delle convenzioni stipulate con la FST, confermando che tutte le delibere adottate 
sono state conformi alle normative vigenti. Le insinuazioni sono state ritenute prive di fondamento 
e giudicate come pretestuose, volte a delegittimare l'operato del Comitato Esecutivo che, avendo 
fornito tutte le spiegazioni necessarie al riguardo conferma che non vi è stato alcun comportamento 
irregolare e che ogni azione intrapresa è stata coerente con le attribuzioni e competenze sancite 
dalla legge.  

Viene riconfermato integralmente il contenuto della nota del 29 giugno u.s. e 
ripetuto che le questioni sollevate non richiedono ulteriori chiarimenti. 

Il Comitato Esecutivo, come riportato nella replica, ritiene che le questioni 
sollevate abbiano travalicato il limite della legittimità, lealtà e della correttezza e non può sottostare 
alla pretestuosa e ingiustificata campagna di delegittimazione, chiedendo un’immediata cessazione, 
riservandosi ogni azione a tutela dell’immagine e dell’onore dell’Esecutivo oltre che di tutto il 
CONS. 

Il Comitato Esecutivo nel ritenere chiusa la vertenza, dà mandato al Presidente 
del CONS di inviare la nota al Presidente della Federazione Pallavolo informando i membri del 
Consiglio Nazionale.  

[del. 11] 
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Il Segretario Generale evidenzia il disagio e le difficoltà che l’Ufficio Sportivo 

sta affrontando. Una sola risorsa umana, per quanto disponibile ed efficiente, non può soddisfare 
tutte le necessità del settore. Ricorda, infatti, che terminata l’Olimpiade, l’Ufficio Sportivo, 
coadiuvato dalla Commissione Tecnica e dalla stagista Anita MAGALOTTI, si è messo all’opera 
per l’organizzazione di Sportinfiera. Oltre alle incombenze amministrative e le ordinarie procedure 
di controllo amministrativo per il rimborso dei contributi straordinari a vario titolo e dei PSS, la 
C.T. sarà chiamata a breve per approntare al meglio la serata di Sportinsieme Awards. 

Invita l’Esecutivo a voler considerare il ripristino di una seconda risorsa nell’area 
sportiva, con specifiche di scienze motorie e in ambito organizzativo e amministrativo, ampliando il 
piano del fabbisogno e rammentando che già nella precedente legislatura si era avanzata l’esigenza 
di due referenti di elevato livello, uno da destinare all’area amministrativa e l’altro a quella tecnica. 

Si apre il dibattito sulla rivisitazione della struttura che necessita di approfondita 
analisi e, come riferito dal Presidente, è anche condizionata dall’eventuale indirizzo che il Governo 
e il Consiglio Nazionale vorranno dare alla gestione degli impianti che occupano gran parte delle 
risorse umane dell’Ente. 

Il Comitato Esecutivo riconosce le necessità dell’Ufficio Sportivo e reputa 
possibile una diversa allocazione temporanea delle risorse umane interne. Nel frattempo autorizza il 
Responsabile dell’Ufficio, Nicoletta Corbelli, a proporre alla Direzione della Funzione Pubblica un 
progetto per l’Ufficio Sportivo, individuando una figura cui assegnare un incarico a tempo 
determinato e con una collaborazione non superiore a due anni come previsto per Legge, con il 
compito di poter analizzare e monitorare i dati del movimento sportivo, atleti, tesserati e sulla base 
dell’indagine proporre politiche e mettere in atto iniziative per favorire la crescita dello sport 
sammarinese. [del. 12] 

Infine, il Segretario Generale informa di essere stato interpellato 
telefonicamente, lunedì scorso 2 settembre, con la richiesta di indicare, al momento, alla Segreteria 
di Stato allo Sport, un atleta d’interesse nazionale, dell’età dai 18 ai 25 anni, fluente in lingua 
inglese, quale delegato impegnato in politiche sportive per la partecipazione alla "Iniziativa per una 
prospettiva giovanile" in occasione dell'evento ministeriale del 18° Consiglio d’Europa in 
Portogallo, come da documentazione pervenuta nel pomeriggio. 

Riporta che, dopo una rapida consultazione presso la Commissione Tecnica e 
l’Ufficio Sportivo, e avendo informato la Presidenza CONS e FSAL a proposito, ha confermato la 
disponibilità dell’atleta Francesco SANSOVINI. 

L’Esecutivo prende atto e ratifica la nomina della candidatura proposta.  
[del.13] 
 
Non essendoci argomenti da trattare, la seduta è tolta alle ore 20:15. 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna – 
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